

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Seguendo la tradicional costumbre, anoche la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesús de Nazareno, celebró en la Parroquia Castrens el «Miserere» como apertura de la Novena que hoy comienza a celebrar a su Patrono.

Al acto, que como siempre resultó solemne, concurrieron comisiones de las Cofradías procesionistas de Jesús en el Paso del Perdimiento y Sanjuanistas con sus Hermanos Mayores y gran número de hermanos de dichas hermandades.

Después del Miserere y cumpliendo con lo que disponen los Estatutos de dicha Cofradía se reunieron los cofrades en junta general para tratar de sus procesiones del Viernes Santo quedando acordada la celebración de la procesión de la madrugada y la del Santo Entierro, a la que según nos aseguran los caracterizados «marrajos» piensan introducir algunas reformas.

Razón de ser de los que dicen que en la política se ven cosas verdaderamente asombrosas.

Por el distrito de Castropol (Oriso) presenta su candidatura para diputado a Cortes don Melquíades Alvarez, gran figura política y que por lo mismo al triunfo era seguro.

Por el mismo distrito presentó la suya nuestro querido amigo don Ramón Navia Ossorio, ayudante personal del Excmo. Sr. Comandante General de esta Armada, y que en política es poco conocido.

Pues los electores de Castropol desprecian la candidatura del líder de los reformistas y votaron a la nuestro respetable amigo señor Ossorio que ha sido proclamado diputado y al que felicitamos por su triunfo que es uno de los más grandes de las pasadas elecciones.

Todo aquel entusiasmo que los nuevos ediles demostraron en los primeros cabildos municipales para trabajar en favor de Cartagena va desapareciendo de sesión en sesión y el público que en gran número acudía los viernes a las sesiones ha desaparecido por completo y hasta los mismos concejales ya no se molestan en asistir a los concejos.

Estos, como el de ayer, van tomando la misma nota de color que la de los antiguos, pues pasan las horas en largas discusiones que aburren grandemente a los odores.

Nada, hasta que la política desaparece por completo del Ayuntamiento poco o nada podemos esperar de nuestros administradores en el Concejo municipal.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Barcelona han llegado a esta los señores don Emilio Martínez y don José Babil.

Acompañado de su esposa después de permanecer en ésta unos días ha marchado a Sevilla el propietario de aquella ciudad don Ramiro Soria Burdeto.

Marchó a la capital don Pedro Moreno Navarro.

En el correo de hoy ha marchado a Madrid el ex diputado a Cortes por esta circunscripción don Joaquín Payá y López.

Notas varias

Para el joven empleado de las Obras del Puerto de Valencia nuestro querido amigo don Arturo Pérez Replinger fué pedida ayer la mano de la bellísima y simpática señorita Juana Revarta Martínez.

La boda se efectuará en breve.

Letras de luto Después de penosa enfermedad falleció ayer tarde la señora doña Angeles Doggio Santos, viuda de Doggio y hermana de nuestro apreciable amigo don Rodolfo Doggio.

Esta tarde se ha verificado el sepelio del cadáver a cuyo acto ha concurrido un numeroso acompañamiento. Enviámos a la familia de la finada nuestro pésame más sentido.

En la Iglesia de la Caridad se ha celebrado esta mañana de diez a once la Hora Santa por el eterno descanso del alma de don José Luengo Minguez. Al acto ha concurrido buen número de familias amigas de la del finado.

FOTOGRAFIA ARTISTICA de

J. CASAU
Orizaba n.º 3, (antes Cañón)

COMO MIENTEN

(De nuestro servicio especial)

Cuando los revolucionarios rusos publicaron los tratados secretos se descubrió también el compromiso de que la «Entente» no había de permitir que el Papa intervenga en favor de la paz. Apenas se supo esto un diputado inglés hizo una pregunta al Gobierno en la Cámara de los Comunes, sobre la cordialidad de tal convenio. El Gobierno inglés lo negó rotundamente y con el mayor desdoro.

Han transcurrido unos meses. He aquí que ahora, el 13 de Febrero pasado, se ha dado lectura en la Cámara italiana al texto del Tratado de Alianza entre Italia de una parte, y Francia Rusia e Inglaterra de otra para la entrada de Italia en la guerra al lado de la «Entente». En este tratado hay un párrafo que dice textualmente así: «La Francia, la Gran Bretaña y la Rusia, se comprometen a apoyar la acción de Italia al efecto de no permitir a los representantes de la Santa Sede, entablar ninguna acción diplomática en vista de la conclusión de la paz y de la solución de las cuestiones que se relacionan con la guerra».

La existencia de este pacto que ahora se ha hecho público, no impidió que un ministro inglés negara su existencia. ¿Qué crédito podremos dar en adelante a lo que diga un ministro inglés? Ni como han de extrañar los ingleses que no creamos ninguna de esas paparruchas que nos han contado de los alemanes por medio de dibujos, periódicos y folletos?

Por que en el fondo se trata de que siempre que a los políticos ingleses les ha convenido desfigurar la verdad o suplantarla, lo han hecho así con la mayor frecuencia. Por el tratado de alianza con Italia vemos que se habían confabulado, ellos que condenan el espíritu belicista de Alemania, ellos que dicen defender la vida civil y la libertad de todos los hombres, se habían confabulado para amordazar al Papa, cuyo espíritu se ha mantenido sereno en medio de la locura universal. Francia, Italia, Inglaterra y Rusia se habían juramentado para impedir que el Santo Padre pueda realizar su sagrada misión de procurar la paz entre los hombres.

Pero la conducta de la Entente en este punto tenía tan imposible justificación que el ministro inglés se apresuró a negarlo cuando le fué dirigida la pregunta. Pensando bien esto se comprende que no podía obrar de otra manera un ministro de un país que pretende hacer la guerra por la libertad por el derecho y por la justicia. ¿Por qué ahogáis de antemano la voz del Papa en favor de la paz? Podía haber preguntado uno de los 25 diputados pacifistas que hay en la Cámara de los Comunes. Y el Gobierno inglés no hubiera sabido qué contestar porque la verdadera repuesta no pueden darla sin confesar que han mentido siempre. Que mintieron antes de la guerra, para entrar en la guerra y durante la guerra. La verdadera repuesta está en el espíritu de los hombres que dirigen a Inglaterra y es esta:

«Ahogamos de antemano la voz del Papa porque no queremos ninguna paz hasta que Alemania haya sido destruida; no queremos que ningún poder se levante frente al poder de Inglaterra y vamos a aprovechar esta única ocasión para afirmar nuestra supremacía en el mundo.»

Para no confesar esta verdad que, sin embargo, es un secreto a voces mentirán los ingleses cuantas veces sea necesario. Pero hoy una, mañana otra, todas las mentiras se van descubriendo. Un día después de esta época procelosa brillará la verdad y entonces podrá que ya sea popular un refrán que podría ser este: Miente como tu ministro inglés.

J. Rodríguez de la Peña.

De subsistencias

Al Sr. Carrión (Alcalde)

A V., en quien confía la opinión, porque, en la Comisión de Subsistencias dicho sea con los respetos debidos, no confía nadie; a V., accediendo a requerimientos de varios dolientes, dirija a modo de solicitud las siguientes líneas, deseando que sean atendidas por V. y recibidas con estimación por los lectores, hasta el punto de hacerlas suyas e influir con mayor autoridad para que resulten eficaces.

Y vamos al caso: es que los señores tableros o carniceros están abusando del bolsillo de los consumidores de una manera que merece el correctivo más enérgico, pues vienen vendiendo la carne de ternera, según ellos, vaca en rigor, a 4 pesetas el kilo, molla de 1.º; 3.50 de 2.º; 2.80 la con hueso y 2.40 la esquelada; que es una pequeña parte, cada día más empujeados; y estos precios que siendo el de compra de la canal de resas a 3.25, parecen justificados, los señalan en efecto sino diera la coincidencia de que la piel y los despojos de las reses que compran a ese precio, les dieran una baja que, descontados derechos de matadero y demás impuestos, reducen el precio de compra a 2 pesetas y 50 o 60 céntimos, cuando más.

Es decir que se ganan dichos señores con perjuicio del público de 2 a 3 reales, por kilogramo.

No está pues el mal del encarecimiento sólo en la exportación, ni en los productores; está también en los vendedores al detalle y el remedio de eso, es más fácil, por lo mismo que el mal bajo éste aspecto, es local para que lo impongan los Alcaldes y Comisiones más o menos decorativas de Subsistencias.

¿Cuál podría ser?

Tablas reguladoras, eso y nada mejor que eso.

¿Qué perdería el Ayuntamiento?

Administrando mal, sí; administrando bien, no, y para eso son los buenos Alcaldes: para administrar y hacer que se administre debidamente.

A este propósito, recuerdo lo que decía uno de imborrable memoria en cierta ciudad apropiado de cobranza del impuesto de consumos a los Concejales que se empeñaban en arrendarlo: ¿creen ustedes que los arrendatarios vienen a regalarnos algo o a aganar? Pues, si creen que a ganar, lo que ellos ganan podemos aumentarlo nosotros administrando bien. Y así lo hizo y ganó.»

Aplique el cuento, que no es cuento, al caso, el señor Carrión, y hará una buena obra, consiguiendo que coman carne muchos que no la probaban, a juzgar por lo que disminuye el consumo.

El sí coeterio, como le irá diciendo M.

Hace cuarenta años

Una inmensa concurrencia ocupaba esta mañana la Iglesia de Santa María de Gracia, donde se ha celebrado solemnemente Te Deum por la exaltación al trono pontificio de León XIII. Han asistido gran número de autoridades y el Excmo. Ayuntamiento en Corporación.

Esta tarde ha recorrido las calles de la población la banda de música de la Casa de Misericordia, con motivo de la pacificación de Cuba.

Por igual causa habrá esta noche iluminación en toda la ciudad.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy
120

LA GUERRA MUNDIAL

ATAQUES AÉREOS

Partamos de la base que los primeros ataques aéreos contra las ciudades abiertas, indefensas, fueron, según confesión propia, hechos por los ingleses, a quienes imitaron los franceses, después de varios meses de ocurridos los primeros.

De esta inusitada manera de pelear, propia de los británicos (que siempre emplearon contra su enemigo las armas que disputaron como invencibles), es la única y exclusiva culpa de los tristes sucesos que estamos presenciando y que, a no imponer coto a tales desmanes, veremos en las próximas guerras escenas crueles, debido a que si hoy un avión puede internarse en el país adversario 400 ó 500 kilómetros, el día de mañana serán 4.000 ó 5.000, lo recorrerá de extremo a extremo, y las desdichas, las calamidades que sobrevendrán no son para desoír.

La humanidad deberá a Inglaterra este nuevo método de luchar, como debió en la guerra anglo boer, el uso de los gases asfixiantes, que después, al emplear los germanos eran mortíferos, más activos para quitar gente fuera de combate y sus efectos eran más duraderos.

El último ataque aéreo sobre París ha sido formidable, a juzgar por las noticias particulares que han llegado hasta nosotros; la despopulación inmediata de la capital de Francia, las medidas ordenadas por el gobierno a rajatabias y el pánico que aún reina en dicha población.

Varias y rápidas veces dijeron los alemanes que en cuanto les bombardearan ciudades abiertas, se vengarían y usarían de represalias fuertes, y ya que ningún caso han hecho realizados de estas palabras, los actos realizados impondrán la serenidad, harán entrar en juicio a los exaltados, y abrigamos la esperanza de que esta terrible y moderna arma de combate sirva única y exclusivamente para la guerra, más no para que pacíficos ciudadanos, inocentes niños, amorosas madres, paguen el tributo a la maldad, sin comercio ni haberlo y solo por el grave delito de pertenecer a territorio enemigo.

En tiempo de paz, los aviadores más renombrados, los que daban fama y se presentaban a los aeródromos civiles haciendo piruetas, evolucionando a la perfección y realizando «raids» atrevidos, eran los franceses; pero al empezar la campaña en 1914, poco a poco la aviación germana comenzó a adquirir superioridad de combate sobre los aliados.

Primero el Fokker, de reducido tamaño, con máquina de 160 caballos y de extraordinaria rapidez; después el Gotha, biplano de seis motores Mercedes de 260 caballos, acoplados de dos en dos, accionando cada pareja sobre una hélice, con una velocidad de 130 a 140 kilómetros por hora, y puede mantenerse en el aire de cinco a seis horas y llevar 50 bombas de 15 kilos, y por último el tipo Junker, avión cuyos órganos están preservados por un blindaje a prueba de bala de fusil y pueden, por lo tanto, dedicarse a atacar a

la infantería enemiga sin exponerse a grandes peligros.

De estos tres tipos principales, existen muchas variedades, cuales son: Rumplar Aviatik o Albatros, A. E. G. y Gotha 1, 11, etcétera.

Se supone que en el ataque a París fueron veinte aviones los que tomaron parte, divididos en escuadrillas que volaban a diferentes alturas y escalonadas.

El Gotha 1, tiene las alas en forma de V y ligaramente en flecha. La envergadura de este aparato, es de 24 metros, y sus superficies de sustentación de 95 metros cuadrados.

La armadura es única de corte rectangular. Un pasajero va sentado delante, próximamente en el eje del aparato. Detrás de éste se encuentra el piloto, un poco desviado hacia la izquierda, para dejar por la derecha, un pasillo bastante largo, que permite la circulación. Detrás del piloto se sienta un segundo pasajero, y entre ambos hay un depósito de municiones.

Los seis cilindros Mercedes que lleva el Gotha 1, son de 260 caballos cada uno, verticales, y cada motor está alojado en una barquilla muy alta, situada a los dos lados de la armadura y a dos metros del eje del aparato. El depósito de la esencia está bajo los soportes de cada motor.

Este avión lleva tres ametralladoras: una delante sobre una torrecilla giratoria; una segunda, deslizando sobre un tubo transversal, que dispara por encima de la armadura, y una tercera del mismo montaje que la segunda, que puede tirar por debajo de la armadura. Lleva además tres lanzabombas y 14 proyectiles.

El avión de bombardeo Gotha II, llamado Friedrichshafen G. 11, tiene solamente 20 metros de envergadura y 75 metros de superficie. La disposición es aproximadamente la misma que el Gotha 1, pero los dos motores son Benz, de seis cilindros y de 225 caballos cada uno.

Los proyectiles que arrojan estos monstruos del aire son de 11, 55, 59 y 92 kilos, que contienen, respectivamente, uno, 20, 36 y 46 kilos de explosivos potentísimos.

Además, las bombas incendiarias. Todos estos proyectiles están provistos de una espoleta que se arma durante el descenso por efecto de la rotación.

La producción de aparatos es de 100 de reconocimiento y 75 de bombardeo por mes en Alemania. 29 fábricas se dedican exclusivamente a confeccionar estos aparatos y sus accesorios.

Los Estados Unidos están muy atrasados en la construcción de aeroplanos pues «las máquinas norteamericanas son malas por su diseño, por su construcción y por los materiales empleados en ellas». Ha sido necesario «comprar el «The Aeroplanes», de Londres — desechar los motores y sustituirlos por otros fabricados en Londres».

La ayuda y aquí, tanto en esto como en las demás cosas inherentes a la guerra, resulta contraproducente, inútil y perjudicial para los aliados.

B. MARIO.

Espectáculo vergonzoso

Esta mañana han presenciado los transeúntes por la Puerta de Murcia un espectáculo verdaderamente vergonzoso.

El Ayuntamiento tenía arrendada en la calle de la Intendencia una casa para la escuela de niñas de la profesora doña Eulalia Navarro y hasta la fecha adeudaba el Municipio al dueño de la finca la friolera de CUARENTA mensualidades a razón de noventa y siete pesetas.

El dueño de la finca en vista de que el Ayuntamiento por haber fallado hace tiempo la citada profesora ha nombrado otra en sustitución ha procedido al correspondiente desahucio y esta mañana han sido sacados a la vía pública todos los enseres de dicho escuela.

El público hacía variados comentarios acerca de la morosidad de nuestro Ayuntamiento y del espectáculo que estaban presenciando.

Compromisarios

Para las próximas elecciones de Senadores han resultado elegidos hoy en la reunión celebrada en el Ayuntamiento compromisarios los señores siguientes:

- Don Pablo Cazorla Rico
- Josef Moneda Calderón
- Manuel Carmona Barado
- Julio Ortega Paredes
- Miguel Pelayo Sánchez
- Diego Frigard Sánchez
- Pablo Sanz Cabo

Unión Eléctrica de Cartagena

La «Sociedad Unión Eléctrica de Cartagena» convoca a sus Accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará el día 11 de marzo, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle de Nicolás María Rivera, 14. Madrid 15 de Febrero de 1918. El Presidente de la Compañía, Gabriel María de Ibarra.